



## Commerces-services

# Pas de cadeaux en décembre

Décembre n'a pas tenu les promesses des mois précédents et les chiffres d'affaires des commerces et services sont en recul de 6,4%. L'année 2012 se termine donc sur une note franchement négative. Le recul sur un an est moins marqué : -1,3% en cumulé depuis le 1<sup>er</sup> janvier.

L'activité de la grande majorité des professions est en recul. Seuls, les paysagistes, +2,9%, les bouchers-charcutiers, +6,7%, le prêt-à-porter, +3,8%, les services, +7,8% et les taxis-ambulances, +1%, ont vu leur activité s'accroître en décembre. Toutes les autres professions ont vu leur chiffre d'affaires diminuer. Certaines baisses sont marquées, comme celles des garagistes, -23,3%, des charcutiers, -12,8%, des professionnels de l'électroménager, -41,1%, des hôtels-restaurants, -12,2%.

C'est le Pays Yonnais qui, pour l'ensemble des commerces et services, affiche le recul le plus important, -7,8%. Il est suivi du bassin Sèvre et Bocage, -6,8%, et de la Côte de Lumière, -5,7%. Seul le bassin Plaine et Marais fait mieux qu'en décembre dernier avec +2,3%.

Ce mauvais mois de décembre n'est pas aussi appuyé sur le plan national, avec une baisse de l'indice "commerces et services" de 3,9% ■



## L'évolution de l'activité des commerces et services en décembre 2012

